



Chef de Corps

ORDRE DU JOUR N°25

Soldat de 1^{ère} classe GIFFARD, tu es venu en Guyane dans le cadre de l'opération Harpie. Du 1^{er} régiment d'infanterie, ton régiment à Sarrebourg qui t'a formé, instruit et préparé à cette mission, tu rejoins le 9^{ème} régiment d'infanterie de marine à Cayenne engagé depuis avril 2008 dans cette opération de lutte contre l'orpaillage clandestin sur le territoire national.

En service depuis un peu plus d'un an tu t'es parfaitement intégré à cette 4^{ème} compagnie qui est forte de son expérience récente en Afghanistan.

Ici en Guyane, tu n'avais pas d'ennemi mais un adversaire diffus, usant de mille stratagèmes face à notre action aux cotés des gendarmes sur les flux logistiques sur les fleuves, sur les pistes en forêt ou directement sur les sites d'orpaillages. Depuis ta mise en place sur le poste tu participes activement aux multiples missions de ta section autour du barrage fluvial de Cayode. Ainsi, le samedi 19 juin, tu mènes une patrouille fluviale de reconnaissance sur les principaux débarcadères de la zone d'action du poste de contrôle fluvial de CAYODE. Le mercredi 22 juin, dans le cadre d'une patrouille d'action conjointe avec la gendarmerie. Tu remonteras avec tes camarades une piste quad pendant plusieurs heures avant d'arriver sur une zone logistique où seront découvertes et saisies d'importantes quantités de nourriture et de carburant illicite. Le vendredi 25 juin, tu repars en patrouille en jungle au départ du PCF jusqu'au «dégrad ESCALIER » en passant par la piste AWARA SOULA, avant d'être récupéré sur la TAMPOK.

Le lundi 28 juin, tu es engagé sur une patrouille le long du fleuve puis en jungle sur les débarcadères du Maroni situés au nord de la zone d'action. Durant plusieurs heures tu rechercheras des matériels cachés par les garimpeiros. Le mercredi 30 juin, tu intervienst de nouveau dans le cadre d'une PAC sur le débarcadère de GRIGEL situé sur la crique WAKI. Ton action ainsi que celles de tes camarades permettront de saisir plus de 1500 kg de vivres, et de détruire 2400 litres de carburant. Le dimanche 4 juillet, tu es de nouveau engagé le long du MARONI dans une action de fouille des débarcadères utilisés par les orpailleurs illégaux pour faire transiter leurs matériels vers les sites illégaux.

Cette nuit du 8 juillet 2010, ton groupe reçoit la mission avec un gendarme et un piroguier de mettre en place un dispositif d'observation complémentaire en aval du barrage de Cayode. C'est pendant cette mise en place qu'une pirogue circulant illégalement et cherchant à se soustraire de la détection du dispositif d'alerte démarre son moteur et vient vous percuter violemment malgré la manœuvre d'évitement initiée avec une grande réactivité par votre piroguier. C'est au cours de ce choc que tu disparaîtras dans les flots du fleuve et qu'un de tes camarades et le piroguier seront également blessés.

Tu étais en mission opérationnelle pour contribuer à rétablir la souveraineté de l'Etat dans cette zone Sud de la Guyane. Tu es mort en service pour la France sur son propre sol.

L'exemple que tu donnais aux plus jeunes et ta maturité hors pair pour un soldat de ton âge était de ceux sur lesquels tes cadres pouvaient s'appuyer. Tu t'es vite distingué par ton enthousiasme, ton égalité d'humeur et ta loyauté. Tu as démontré, en métropole, au centre d'entraînement national en zone urbaine à deux reprises tes qualités physiques et morales. Particulièrement intéressé par l'histoire, tu montrais une ouverture d'esprit peu commune. Apprécié de tous pour ton esprit de camaraderie, tu possédais véritablement la vocation militaire et le sens du devoir. Ne cherchant jamais à te préserver dans l'action, tu es très vite devenu un élément de valeur de ta section.

Ta disparition en service vient douloureusement rappeler l'engagement que tu as fait et les valeurs morales et de don de soi que tu portais déjà en toi en franchissant le 3 février 2009 la porte du quartier du 1^{er} régiment d'infanterie.

Tu es mort en soldat pour la France.

Ta compagne, tes parents, tes camarades, tes cadres, tes frères d'armes du 1^{er} RI et tous les cadres et marsouins du 9^{ème} Rima peuvent être fiers de toi.

Fait à Cayenne le 13 juillet 2010

Le colonel Ghislain HUYGHUES DESPOINTES
commandant le 9^e Régiment d'infanterie de Marine

